

## V e r m e r k

### **Lokale Agenda/Leitbild-AG/4. Sitzung am 30.06.2006, 10.00/Ergebnisprotokoll**

**Teilnehmer:** Hr. Eisel (BehB), Fr. Müller (Soz PL), Hr. Metzger (Pressestelle), Hr. Sorge (Bau), Hr. Wolfram (JugPlan), Frau Höhle (WiBL), D. U..  
Vor Eintritt in die TO erläutert Graf zu Lynar noch einmal Hintergrund und Auftrag für die Leitbild-AG (Bezirksamt; BVV-Beschluss 90/2)

#### **TOP 1 Vorstellung und Diskussion der neuen Beiträge**

Folgende neue Entwürfe lagen vor:

- Bezirksidentität (Hr. Metzger)
- Soziale Stadtentwicklung (Hr. Sorge, Fr. Spengler)
- Verkehr/Mobilität (Graf zu Lynar)

Die Entwürfe werden im einzelnen vorgestellt und diskutiert. Auf Nachfrage von Graf zu Lynar schlägt Hr. Metzger vor, das Leitbild (i. S. von prägnante Kurzformel) für seinen Beitrag erst dann zu formulieren, wenn alle Beiträge vorliegen. Hr. Sorge führt zu seinem als Tischvorlage verteilten Beitrag ergänzend aus, dass es hier noch kein Leitbild gibt, der Prozess stehe noch am Anfang, die Finanzierung noch ungeklärt; die Anwohnerbefragung sei methodisch kompliziert. Graf zu Lynar bat darum, bei dem Papier Verkehr/Mobilität handschriftliche Ergänzungen (Straßenzustand, Stellplatzobergrenzen-VO) vorzunehmen. Nach ausführlicher Diskussion zur Parkraumbewirtschaftung werden die Wörter „weitere Ausweitung“ in „Weiterentwicklung“ geändert.

#### **TOP 2 Überarbeitete Beiträge**

Folgende Beiträge wurden eingereicht:

- Gesund und aktiv den Lebensabend gestalten (Fr. Müller für Hr. Laase, Tischvorlage). Hr. Metzger schlägt vor, die aktive Rolle der Älteren stärker zu betonen („einzufordern“), Fr. Höhle fragt nach, ob die Bekämpfung der Altersarmut ein realistisches Ziel ist (Instrumente?). Graf zu Lynar bittet darum Maßnahmen zu ergänzen.
- Leitbild Wirtschaft. Fr. Höhle wird ihren Beitrag noch ausformulieren und abteilungsintern abstimmen. Graf zu Lynar bittet darum den Aspekt der „kurzen Wege“ zu betonen.
- Menschen mit Behinderung erhält das Leitbild „Barrierefrei für alle“. Hr. Eisel weist darauf hin, dass seine Amtszeit im Herbst ausläuft.

#### **TOP 3 Partizipation**

In Anbetracht der Zeit und terminlicher Verpflichtungen einiger Teilnehmer wurde das Thema nicht vertieft und soll beim nächsten T. behandelt werden. Fr. Müller verteilt eine als hilfreich angesehene Tischvorlage (von Sen GesSoz), Hr. Sorge verweist auf Drs. 1608/2 der BVV, Graf zu Lynar auf das entsprechende Kapitel im Agenda-Dokument Abg-Haus als Arbeitsgrundlage.

**Nächster Termin: 18.08., 10.00, RH Wilmersdorf, R. 4048.**

**Themen: Neue Beiträge** (es stehen noch aus: Strukturwandel zur Informationsgesellschaft, Hr. Ungruhe; Bildung für die Zukunft, Hr. Wolfframm, Hr. Ungruhe; Interkulturelle Öffnung, Fr. Tank), **überarbeitete Beiträge, Partizipation** (Beiträge von allen) .

Graf zu Lynar